

Communiqué de presse du 22.09.2023

Sport Vaud Maillefer 35 1052 Le Mont-sur-Lausanne www.sportvaud.ch

Le sport vaudois est ambitieux et impatient!

En 2016 déjà, le Service de l'éducation physique et du sport du Canton de Vaud a relevé un important manque d'infrastructures sportives sur le territoire cantonal. Nombre de clubs et associations étaient malheureusement dans l'obligation de refuser des membres par manque d'espace pour pratiquer leur discipline sportive. Comme le relève un récent sondage effectué par Sport Vaud auprès de ses membres, il en est de même aujourd'hui.

A cela s'ajoute un manque de moyens chronique pour le développement de la pratique, pour renforcer l'encadrement des sportives et des sportifs ainsi que pour soutenir le bénévolat. Rappelons en effet que le sport associatif vaudois est géré par plus de 20'000 membres de comité, entraîneurs, juges et arbitres bénévoles.

Cet état de fait est particulièrement regrettable eu égard aux bienfaits scientifiquement prouvés de l'activités physique et sportive pour la santé publique. Le sport participe en effet au bien-être physique et moral de l'ensemble de la population. En plus des aspects sociaux et éducationnels, le sport et l'activité physique ont un impact préventif conséquent sur la santé, sur ses coûts et favorisent le maintien de l'autonomie des personnes âgées. Le sport est par ailleurs un formidable vecteur de cohésion sociale, d'intégration et d'inclusion.

Bien conscient des enjeux qui entourent le sport vaudois, Sport Vaud a consulté l'ensemble des associations sportives cantonales membres, représentant environ 160'000 sportives et sportifs vaudois, afin d'identifier clairement leurs besoins. De ce travail découle un rapport présentant plus de cinquante propositions d'action réparties en dix axes stratégiques. Il en ressort notamment que les besoins en termes d'investissement infrastructurels sont évalués à près de 250'000'000 CHF et que les besoins de fonctionnement sont supérieurs à 42'000'000 CHF/année.

Le sport vaudois est aujourd'hui à la croisée des chemins. Il ne peut se contenter de la citation de Marcel Pagnol relevant que *l'ambition est la richesse des pauvres*. Le bénévolat s'essouffle, les besoins sont nombreux, multiples et interdépendants. Le Conseil d'Etat se doit d'y répondre en mettant en œuvre une politique sportive ambitieuse, autant sur le plan législatif, qu'en termes de moyens. Le Canton de Vaud devrait être une référence en matière de politique sportive. Il doit agir et concrétiser ces ambitions.

Cédric Bovey, Président de Sport Vaud : « Le sport associatif est un pilier de la société vaudoise qu'il convient de consolider. Loin de vouloir être mis sous tutelle, il nécessite qu'on lui apporte le soutien qu'il mérite afin de le projeter dans l'avenir, le développer et faire de notre canton LE canton de sport dans notre pays. Le moment est venu de passer à la vitesse supérieure. »

Sébastien Cala, Vice-Président de Sport Vaud et Député :

« La pratique sportive favorise la cohésion sociale, l'intégration et l'inclusion tout en ayant des effets bénéfiques pour la santé. En cela, le sport associatif et ses milliers de bénévoles qui œuvrent quotidiennement remplissent une mission d'intérêt général. Il est temps pour le Conseil d'Etat de le reconnaitre et de prendre ses responsabilités en mettant en œuvre un politique sportive ambitieuse».

Renseignements : Cédric Bovey, Président, 078 617 23 65 Sébastien Cala, Vice-Président, 079 671 37 49